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BRDE vai 
investir 
R$ 1 bilhão 
no Paraná, 
diz Wilson 
Bley Lipski

Número de 
cães nas ruas 

só aumenta

Prefeitos, vice-prefeitos e 
representantes de prefeituras 
de 19 municípios paranaen-
ses estiveram reunidos em 
Carambeí, na segunda-feira 
(17), durante o ‘Seminário 
de Previdência’. O evento foi 
organizado pela Associação 
dos Municípios do Paraná 
(AMP), Confederação Nacio-
nal dos Municípios (CNM) e 
Instituto Paulo Ziulkolski, e 
teve como foco o Encontro 
de Contas e  Compensação 
Financeira.       página 4

 

CNM promoveu 
debate 
com prefeitos

Três dias se passaram,  e 
nenhuma pista que leve ao 
paradeiro de Rute Marcia 
Pelissari, 48 anos, desapa-
recida desde às 16 horas de 
sábado (15), quando saiu 
de casa para buscar a filha 
no Shopping Palladium, em 
Ponta Grossa, e não chegou 
ao destino.               página 9

após três dias
Sumiço de 
mulher ainda 
é  mistério

EM CARAMBEÍ

Rute Marcia Pelissari

página 3

Enquanto a população canina nas ruas de Castro continua numerosa, o Centro de Controle de Zoonoses de Castro (canil muni-
cipal), inaugurado em fevereiro de 2014 com capacidade para atender até 50 animais, e que recebeu investimentos de aproxima-
damente R$ 80 mil do próprio município, atende atualmente apenas a 28 cães, numa estrutura que tem 300 metros quadrados. 
Ao mesmo tempo em que o número de cães nas ruas cresce e a população cobra por um funcionamento regular do canil municipal, 
a Prefeitura de Castro investe na construção de um espaço, dentro do Parque Lacustre, exclusivo para o passeio e diversão de cães 
que já têm dono/família. Segundo informações que circulam na internet e redes sociais, a estrutura do chamado 'ParCão' contará 
com mais de 600 metros quadrados e diversos atrativos, como equipamentos para adestrar e distrair os animais.

câes de rua perambulam tranquilamente pela cidade, enquanto governo Moacyr fadel vai criar espaço para donos passearem com os seus animais

Divulgação / Facebook

EM 2019

Sai Larocca, assume Marcos
pasta dE obras E sErviços públiCos tErÁ Novo titular

ameaçou família com faca 
e acabou morto pela pM

Homem de 36 anos é morto a tiro pela PM. 
Foi no início da madrugada de domingo (16), 
após manter a esposa e os três filhos como 
reféns e na mira de uma faca, na própria casa 
localizada na Rua Ananias Bueno de Melo, Bair-
ro Pedrinha, em Jaguariaíva. O autor ameaçava 
matar a esposa e os filhos, se o cunhado não 
comparecesse até a residência. O autor disse aos 
policiais ter sido agredido pelo cunhado e exigia 
que os policiais o levasse até ele.             página 9

TIRO CERTEIRO

Quem assume nesta terça-feira 
(18) a pasta de Obras e Serviços Pú-
blicos de Carambeí, no lugar deixado 
na semana passada por Leon Denis 
Larocca, 69 anos, é o diretor da 
mesma secretaria, Marcos Rodrigues 
Machado. Larocca que é vice-prefeito 
de Carambeí encaminhou sua exonera-

ção ainda na quarta-feira (12) depois 
de saber da existência contra ele de 
dez processos por assédio moral, 
oito somente de funcionários de sua 
secretaria. Ao Página Um, prefeito 
Osmar Blum lamentou a situação, mas 
disse que não endossa esse tipo de 
comportamento.         página  3

MaRcos rodrigues machado continuará o trabalho deixado por leon larocca

aCiMa dE 10 toNEladas
Implantada 
rota para 
veículos pesados

A Prefeitura de Castro regu-
lamentou o tráfego de veículos 
pesados com carga acima de 10 
toneladas e agora eles terão rota 
exclusiva no município a partir 
de 1º de julho. A Diretoria Mu-
nicipal de Segurança Pública já 
concluiu a sinalização horizontal 
e vertical das vias que deverão ser 
utilizadas pelos motoristas de ve-
ículos pesados.                  página 5

LEONARDO 
KARNAL 
ENCERROu A 
'DIgITAL AgRO'
página 5

'rota do pinhão' irá 
oferecer diversidade

Quem percorre a Rota do Pinhão tem 
a oportunidade de conhecer os costumes 
locais, a gastronomia, festas típicas e a 
agricultura – tudo isso marcado pela forte 
influência dos imigrantes europeus. Repleta 
de aventuras e próxima de Curitiba, a rota 
passa por 20 municípios e integra o Roteiro 
Turístico do Paraná.                        página 6

ATRAÇÕES TuRÍSTICAS

EMPOSSADA 
ASSOCIAÇãO DE 
VETERANOS DO 
5º ESquADRãO
página 5

caMinhões terão rota exclusiva
MuSAS DO 
'TIBAgI FuTSAL' 
FORAM 
CONhECIDAS
página 4

PROFESSORES 
E ALuNOS 
RECEBERAM 
CASTRENSES
página 6

 página 5 

PROCISSãO DE 
CORPuS ChRISTI 
TERá COMO gESTO 
A ARRECADAÇãO
página 6

enquanto moacyr cria o 'parcão'

CINCO SERVIDORES E SECRETáRIA MuNICIPAL 
DE EDuCAÇãO TERãO quE DEVOLVER DINhEIRO

página 4
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Impressionante como o governo Moacyr Fadel se 
supera, negativamente. Em um dia ele inaugura uma 
obra importante para a sociedade castrense, a exem-
plo do CRAS do Abapan, e no outro anuncia um tal de 
'ParCão', espaço de 600 metros quadrados, dentro do 
Parque Lacustre, para cães passearem tranquilamente 
com os seus donos. O pior que para fazer isso precisa 
de dinheiro, o mesmo dinheiro que deveria ser empre-
gado no canil da cidade que possui apenas 28 animais 
no lado de dentro e centenas perambulando pelas ruas 
da cidade. Um prefeito de três mandatos, que se preze, 
deveria estar focado em como fazer o comércio de sua 
cidade prosperar, ir na raiz do problema, buscar empre-
sas, bater na porta do governo e não ter vergonha de 
pedir, pois a geração de castrenses que vem por aí está 
ansiosa por trabalho, e não por espaço público para 
cães domesticados.   
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18/06 - Dia do Químico / Imigração Japonesa
19/06 - Dia do Cinema Brasileiro
20/06 - Corpus Christi / Dia do Revendedor

     Dia do Vigilante / Dia Internacional do Surf
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CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$  480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo:     R$ 3,00
Dia de semana:           R$ 3,00
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Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                          *Consulta realizada em: 17/06/2019

22 ºC

14 ºC

22 ºC

13 ºC

Quarta
19/06

Terça
18/06

Sol com algumas nuvens. Não chove.

Sol com algumas nuvens. Não chove.

84%
47%

95%
55%

17 ºC

11 ºC

Quinta
20/06

97%
43%

Sol, com chuva de manhã e diminuição de nuvens à tarde. Noite com pouca nebulosidade.

Sandro A. 
Carrilho

NADA DIGERIDO
A saída de duas, das quatro 

concessionárias de automóveis do 
município, ainda não foi digerida e 
se procura culpados. A queda nas 
vendas do setor automobilístico 
poderia ser um dos responsáveis, 
mas há também a fraca política 
de incentivo do governo Moacyr 
Fadel, que pouco faz para atrair 
empresas de médio e grande 
porte ao município, e agora mos-
tra preocupação em criar espaços 
públicos para cães com donos. 
Ou seja: se não há dinheiro cir-
culando, não há compradores; 
não havendo compradores, os 
carros ficam parados nas con-
cessionárias. O pior disso tudo 
são os desempregos. Na Fancar 
(Ford) foram treze, já na Servopa 
(Volkswagen) somou-se dez.    

NOVO TITULAR
Ontem o prefeito Osmar Blum 

(PSD) indicou o titular da pasta 
de Obras e Serviços Públicos que 
substitui Leon Denis Carvalho 
Larocca, exonerado na quarta-feira 
(12). Marcos Rodrigues Machado 
também é funcionário da secreta-
ria, e terá a missão de continuar o 
bom trabalho do ex-secretário que 
é vice-prefeito de Carambeí.

PORQUE SAIU?
Pelo menos dez reclamações 

de assédio moral feitos por funcio-
nários da secretaria teriam chego 
à mesa de Blum, o que tornou a 
situação de Larocca insustentável 

na pasta. Considerado um dos 
melhores secretários do governo 
municipal, por ser cem por cento 
operacional, ainda na semana 
passada, após sua saída, já tinha 
produtor reclamando que Blum 
perde o seu melhor homem.

MULTADOS
A esperteza de cinco ser-

vidores jaguariaivenses, que 
não conseguiram comprovar as 
horas-extras recebidas, vai doer 
no bolso. Através de um termo 
de ajustamento de conduta 
(TACs), promovido pelo Minis-
tério Público do Paraná, por 
meio da 1ª Promotoria de Justiça 
de Jaguariaíva, eles terão que 
ressarcir aos cofres públicos do 
município o montante de R$ 50 
mil. A soma que deverá ser paga 
em cem parcelas, será repassada 
ao Lar Bom Jesus.

SECRETÁRIA TAMBÉM
Outro TAC firmado, esse 

mais pesado, foi formalizado com 
a secretária municipal de Educa-
ção. Ela também terá que devol-
ver dinheiro aos cofres públicos, 
porque acumulou de forma inde-
vida os cargos de professora e 
secretária do período de março 
de 2009 a maio de 2010, con-
forme ação civil pública ajuizada. 
O valor a ser restituído ao muni-
cípio e que beneficiará a Apae 
de Jaguariaíva, é de aproxima-
damente R$ 220 mil, R$ 33 mil 
equivalentes à multa civil.

sandrocarrilho@paginaum.comredacao@paginaum.com
REDAÇÃO NEGÓCIOS

publicidade@paginaum.com
ENVIO DE MATERIAL

Já é consenso geral que a 
máquina pública brasileira é insus-
tentável em relação ao que o país 
arrecada. Os gastos com salários, 
aposentadorias, pensões, verbas 
de gabinete, contratação de asses-
sores, privilégios, mordomias, fes-
tas etc. é um escandaloso e abjeto 
desperdício de dinheiro do contri-
buinte que, em contrapartida, não 
tem segurança, escola, hospitais, 
creches, estradas decentes, infra-
estrutura. Não tem direito a uma 
vida digna e nem esperança de um 
futuro melhor. Por máquina pública 
entendemos os três poderes: legis-
lativo, executivo e judiciário e os 
três níveis de governo: federal, 
estadual e municipal. Perto de 
80% da arrecadação de impostos 
vai para alimentar es sa monstru-
osidade que, aliás, só cresce. Um 
escândalo sem tamanho, um peso 
insuportável que a população car-
rega e que só será eliminado com 
uma mudança do sistema político 
brasileiro.

Vejamos alguns dados novos 
sobre os municípios brasileiros, 
onde a vida dos contribuintes acon-
tece. O Brasil possui 5.570 muni-
cípios e, destes, cerca de 1.400 
têm até 5.000 habitantes; 1.300 
têm de 5.001 até 10.000 habitan-
tes, e cerca de 1.400 de 10.001 
até 20.000 habitantes. Por lei, 
esses 4.100 municípios precisam 
ter, no mínimo 9 vereadores.

Pergunta: o que um vereador 
pode fazer, politicamente, em uma 
cidade de 10.000 habitantes? 
Agora vamos imaginar porque se 
precisa de 9 vereadores! Isto sig-
nifica que temos um vereador para, 
praticamente, cada 1.000 habitan-
tes! Será que essa proporção é a 
mesma para médicos, dentistas, 
polícia militar, escolas, e outros 

serviços essenciais? Será que essa 
é a proporção de professores qua-
lificados nessas pequenas cidades? 
Além do óbvio custo para a popu-
lação, certamente esses vereadores 
vão criar leis, para justificar seu 
salário, leis que provavelmente não 
trarão nenhum benefício para a 
população. Mas não creio que deve-
mos pedir para extinguir a câmara 
de vereadores. Acredito que deve-
mos lutar para que esse s nobres 
políticos, sejam realmente servido-
res públicos, ou seja, que cidades 
até 20.000 habitantes não remune-
rem seus vereadores. Que seja um 
serviço voluntário, pois certamente 
eles não precisam doar todo o seu 
tempo para a cidade. Seria uma 
espécie de conselho de cidadãos 
e cidadãs que se reuniriam uma 
vez por semana durante, talvez, 3 
horas. Creio que o farmacêutico, 
o padre, o delegado de polícia, o 
dono do posto de gasolina, devem 
conhecer a maioria dos munícipes 
e suas necessidades. Não preci-
sam deixar suas atividades normais 
para exercer um serviço público! 
Além disso, a enorme maioria des-
sas cidades não gera receita para 
pagar seu funcionalismo, vivendo 
de repasses (favores) dos governos 
estadual e federal.

Aumentando a discussão, 
podemos questionar por que eles 
existem como municípios, se não 
geram renda para se manterem? A 
máquina de desperdício de dinheiro 
em causas inúteis gera ignorância, 
desnutrição e morte, pois deixa a 
população necessitada desassis-
tida. O atual sistema político bra-
sileiro é, na essência, um inimigo 
da nação.

* Celso Tracco é escritor, 
palestrante e consultor.

A insaciável máquina do 
desperdício de dinheiro

* Celso Tracco
Mais uma vez, o Senhor Imponde-

rável dos Anjos faz uma visita ao nosso 
roçado político-institucional. Desta 
feita, para dar um susto no aclamado 
ministro da Justiça do Governo Bolso-
naro, Sérgio Moro, e puxar o tapete 
onde desfila, impávido, um dos mais 
estridentes acusadores da Operação 
Lava Jato, o procurador do Ministério 
Público, Deltan Dallagnol. As duas 
midiáticas figuras tiveram conversas 
publicadas no site The Intercept Brasil, 
criado pelo jornalista investigativo norte-
americano Glenn Greenwald, também 
conhecido por ter ajudado o ex-analista 
de sistemas Edward Snowden a reve-
lar informações secretas da Agência de 
Segurança Nacional dos EUA.

O vazamento puxa para baixo do 
alto pedestal o ex-juiz Moro, cuja inter-
locução com Dallagnol aponta para 
certa combinação de comportamentos. 
Ora, nem o julgador nem o acusador 
podem ajustar posicionamentos sobre 
casos em investigação, muito menos 
anunciar eventuais caminhos a seguir. 
Foi o que aconteceu no caso da inves-
tigação do ex-presidente Lula, quando 
Dallagnol tinha dúvidas sobre a solidez 
de provas contra ele na primeira denún-
cia em 2016. Houve uma espécie de 
consulta ao juiz, que teria sugerido ao 
procurador seguir em frente.

Estrela mais brilhante da conste-
lação Lava Jato, Moro ganhou aplau-
sos da sociedade. Tornou-se ícone da 
Moral, a ponto de ser elevado ao pata-
mar de presidenciável,  posição que 
deve sustentar seja qual for o desfecho 
do caso do vazamento. Conseguirá o 
ex-juiz se livrar da enroscada em que 
foi jogado por hackers que teriam 
invadido a rede Telegram de membros 
do MP? Há grande expectativa sobre 
o resultado das investigações que 
começam a ser feitas pela PF (sob o 
comando de Moro). A depender de 
novas mensagens prometidas pelos 
“invasores”, o imbróglio tem potencial 
para ir longe.

A frente política faz barreiras con-
tra o ex-juiz. Parlamentares tentam 
formar uma CPI para apurar ilicitude 
em sua conduta, mas os presidentes da 
Câmara e do Senado se opõem. Moro 
era uma pedra no sapato de políticos 
envolvidos em embaraços.  Portanto, 
há interesse em fechar a torneira da 
Lava Jato.

O que pode acontecer? Vejamos: 
a) comprovação de atitudes antiéti-
cas e reprimenda ao ministro, sem 
maiores consequências; b) anulação 
das decisões do juiz pelo STF, com 
os votos da maioria do plenário (mas 

como ficariam as condenações nas ins-
tâncias superiores?); c) saída de Moro 
do ministério. Qual seja o desfecho, 
a imagem do ministro da Justiça está 
arranhada. A chance de chegar ao 
STF perde força. Outro lado da his-
toria: seu exército de admiradores fará 
contundente defesa nas redes sociais, 
enfrentando as linhas de opositores 
lideradas pelo PT, com sua trombeta 
denunciando sua parcialidade.  Fora ou 
dentro do governo, Moro não perderá 
a condição de “guerreiro da moral”, 
permanecendo no ranking presidencial 
de 2022.

Quanto a Dallagnol, as alternati-
vas são: a) apuração da conduta pelo 
CMP, com afastamento do cargo na 
Lava Jato; b) ligeira reprimenda, sem 
maiores consequências. O juiz e o 
procurador levantam a tese do crime 
de “invasão de privacidade”, a par do 
fato de que a interlocução, com frases 
apartadas do contexto, não aponta 
para combinações. 

O maior ganho será de Lula, cuja 
posição de vítima de perseguição por 
parte de Moro e dos procuradores 
será esbravejada pelo PT. Lula tende 
a reocupar o centro do oposicionismo, 
enquanto a galera das ruas fará eco à 
sua condição de injustiçado. Se con-
tinuar preso, terá reforçada a pressão 
por  liberdade. Se não for condenado 
em 2ª instância no caso do sítio de 
Atibaia até setembro, adquire o direito 
de prisão em regime semiaberto ou 
domiciliar. O PT, glorioso, antecipa o 
discurso eleitoral de 2022. 

Quanto ao presidente Bolsonaro, 
a inferência é a de que o tiroteio sobre 
o ministro da Justiça, um dos dois 
maiores pilares da administração - o 
outro é o ministro Paulo Guedes -, 
abre fissura no costado governamen-
tal, mas não compromete sua imagem. 
E o futuro? Há duas visões: a) com a 
imagem arranhada, Moro perderia a 
nomeação ao Supremo em novembro 
de 2020, quando Celso de Melo se 
aposentar; b) Bolsonaro bancará a 
promessa, tirando-o do páreo presi-
dencial. O fato é que o ministro conti-
nuará a ter o apoio social, podendo até 
arriscar-se a um voo solo na direção do 
Palácio do Planalto.  Difícil adivinhar 
para onde a biruta apontará.

Resumo: seja qual for a trajetória 
de Moro e Dallagnol, a Lava Jato levou 
um tiro. 

* Gaudêncio Torquato, jornalista, 
é professor titular da USP, 

consultor político e 
de comunicação

Um tiro na Lava Jato
* Gaudêncio Torquato
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VOTO NO EXTERIOR
O eleitor brasileiro que se 

encontrar no exterior poderá 
votar também nas eleições 
para governadores, senadores, 
deputados federais, deputados 
estaduais e deputados distritais. 
É o que estabelece projeto de 
lei do senador Jorginho Mello 
(PL-SC). Nas eleições de 2018, 
havia 500.727 eleitores brasilei-
ros aptos a votar no exterior. Atu-
almente, esse contingente estaria 
autorizado a votar nas eleições 
para presidente e vice-presidente 
da República.

SEM ARMAS
O Senado vota hoje pro-

jeto de lei do senador Randolfe 
Rodrigues (Rede-AP) que susta 
o decreto do presidente Jair 
Bolsonaro (PSL) que amplia as 
possibilidades de porte de arma. 
Assinado em maio por Bolso-
naro, o decreto concede porte 
a 20 categorias profissionais 
e aumenta de 50 para 5 mil o 
número de munições que o pro-
prietário de arma de fogo pode 
comprar anualmente. 

VAGAS EM FOZ
As agências do Trabalhador 

de Foz do Iguaçu e região vão 
intermediar mil vagas de trabalho 
para a construção da 2ª ponte 
entre o Brasil e o Paraguai. As 
vagas serão disponibilizadas 
para as áreas de técnico admi-
nistrativo, auxiliar de serviços 
gerais, almoxarife e engenheiro 
e a previsão da obra é para que 
seja concluída em três anos.

CORRUPÇÃO
Também na pauta do Senado 

o projeto de iniciativa popular 
conhecido como "Dez medidas 
contra a corrupção". A proposta 
traz várias alterações na legisla-
ção para criminalizar a compra 
de votos e o chamado caixa dois 
eleitoral, além de agravar penas 
de crimes relacionados à corrup-
ção. Na Câmara dos Deputados, 
diversos pontos das propostas 
originais foram rejeitados e os 
deputados introduziram medidas 
para coibir o abuso de autori-
dade, também de juízes e procu-
radores.

MORO NA CCJ 
Nesta quarta-feira (19), o 

ministro Sergio Moro (Justiça e 
Segurança Pública) será ouvido 
na Comissão de Constituição e 
Justiça e esclarecer informações 
publicadas na imprensa sobre a 
suposta colaboração dele com 
procuradores da força-tarefa da 
operação Lava Jato enquanto era 
juiz federal. A bancada evangé-
lica da Câmara dos Deputados 
já declarou apoio ao ministro de 
forma incondicional. “Ele está 
blindado por nós”, diz o depu-
tado Pastor Marco Feliciano 
(Pode-SP).

MULTA DO PROCON
O secretário Ney Leprevost 

(Justiça, Família e Trabalho) 
deferiu as multas do Procon, no 

valor de R$ 1 milhão, a bancos, 
telefoniaz e planos de saúde 
que lesaram consumidores. Na 
lista de multados estão a Claro, 
Golden Cross, Bradesco, Sofisa, 
Banco do Brasil, Losango, Cor-
reios, Lojas Americanas e Maga-
zine Luiza.   

REDAÇÃO FINAL
A Assembleia Legislativa 

aprovou, em redação final, 
três projetos. O que proíbe a 
exploração do gás do xisto pelo 
método de fratura hidráulica no 
Paraná - dos deputados Evandro 
Araújo (PSC), Cristina Silvestri 
(PPS), Goura (PDT) e Márcio 
Pacheco (PDT); o que nomina 
Deputado Caíto Quintana, a 
Usina do Baixo Iguaçu - do 
deputado Anibelli Neto (MDB); 
e o que o inclui a Festa do Car-
neiro no Buraco em Campo 
Mourão no calendário oficial de 
eventos turísticos do Estado - do 
deputado Marcio Nunes (PSD). 
A festa é realizada sempre no 
segundo domingo de julho.

ESTADOS NA REFORMA
"Os estados já estão que-

brados. O Rio Grande do Sul 
está com severas dificuldades. 
Já aprovamos algumas reformas. 
Aumentamos a alíquota das con-
tribuições do funcionalismo para 
14% e fizemos previdência com-
plementar. Além da contribuição 
dos servidores, mais os 28% 
que o estado paga como patrão, 
ainda faltam R$ 12 bilhões. 
Quem paga a conta? Todos os 
gaúchos, que, em vez de verem 
seus impostos retornarem como 
serviços, veem os recursos 
sendo drenados para sustentar 
um sistema previdenciário defi-
citário. Com isso, temos poucos 
investimentos em infraestrutura, 
nas estradas, precarizando tam-
bém serviços essenciais, como 
saúde, educação e segurança. 
Todas as áreas são atingidas" - 
do governador Eduardo Leite 
(PSDB-RS) que ainda espera 
que estados e municípios sejam 
incluídos na reforma da previ-
dência.

VAGAS NO PARANÁ
A semana começa com 

2.025 vagas de emprego nas 
agências do trabalhador. Das 
vagas, 150 são para Curitiba, 
121 para São José dos Pinhais 
e 36 para Araucária. Entre as 
principais vagas estão operador 
de telemarketing, repositor de 
mercadorias, auxiliar de linha 
de produção e empacotador. A 
média salarial gira em torno de 
R$ 998 a R$ 1,3 mil, além de 
benefícios como vale transporte 
e alimentação. Também há 465 
vagas para candidatos com 
algum tipo de deficiência.

GRECA ENXUGA
A Câmara de Vereadores 

aprovou do prefeito Rafael Greca 
(DEM) que reduz as secreta-
rias na prefeitura de Curitiba. 
As secretarias de Informação e 
Tecnologia foram extintas e uni-
ficadas as pastas de Administra-
ção e de Gestão Pessoal e a de 
Planejamento, Finanças e Orça-
mento. As secretarias-fim caíram 
de 11 para 8, com a extinção de 
Assuntos Metropolitanos e de 
Trabalho. O projeto prevê ainda a 
fusão das secretarias de Trânsito 
e de Defesa Social. A pasta de 
Abastecimento passa a se chamar 
Secretaria Municipal de Segu-
rança Alimentar e Nutricional.

CIDADÃ PARANAENSE
A Assembleia Legislativa 

aprovou projeto de lei do depu-
tado Delegado Francischini 
(PSL) que declara a ministra 
Damares Alves (Mulher, Famí-
lia e Direitos Humanos) cidadã 
benemérita do Paraná. Damares 
é natural de Paranaguá.

* Da Redação 
ADI-PR Curitiba.

TRAIANO NA ATIVA
O deputado Ademar 

Traiano (PSDB), presidente 
da Assembleia Legislativa, vol-
tou a comandar as sessões do 
legislativo estadual depois de 
se submeter a uma pequena 
cirurgia. "Feliz por voltar ao 
trabalho depois de uma curta 
interrupção por motivos médi-
cos. Trabalhar é uma alegria 
para quem faz o que gosta", 
disse Traiano. 

Divulgação / Nani Gois/Alep

Da Redação

Quem deve assumir nesta 
terça-feira (18) a pasta de 
Obras e Serviços Públicos de 
Carambeí, no lugar deixado na 
semana passada por Leon Denis 
Carvalho Larocca, 69 anos, é o 
diretor da mesma secretaria, 
Marcos Rodrigues Machado.

Larocca que é vice-prefeito 
de Carambeí encaminhou sua 
exoneração ainda na quarta-
feira (12), depois de saber da 
existência contra ele de dez pro-
cessos por assédio moral, oito 
somente de funcionários de sua 
secretaria.

Entrevistado por telefone 
pela reportagem do Página 
Um, Leon Larocca não quis 
polemizar e disse que deixará 
que a Justiça julgue, que conti-
nuará trabalhando no 'parque' 

e que pretende terminar com o 
mandato ao qual foi eleito junto 
com o prefeito.

Também em entrevista, o 
prefeito Osmar Blum (PSD)
lamentou a situação. Disse que  
Larocca além de ser o seu vice-
prefeito, foi um excelente secre-
tário, mas que não endossa 

qualquer comportamento desse 
tipo.

Atuação
Apesar de ser questionada a 

sua conduta frente a alguns fun-
cionários, quanto ao seu trabalho 
o carambeiense não tem o que 
reclamar. Considerado um secre-

tário que coloca a mão na massa, 
é tido como cem por cento ope-
racional, motivo pelo qual sem-
pre o escolhiam para ocupar 
essa mesma pasta, seja na admi-
nistração Blum, ou até mesmo 
em outros governos, como o de 
Osmar Rickli, onde também foi 
secretário de Obras. 

Marcos Rodrigo Machado

Dez acusações 
de assedio 
moral fizeram 
Larocca sair

Divulgação / Sandro A. Carrilho

Secretaria de Obras terá novo titular
SAI LAROCCA E ASSUME MARCOS RODRIGUES

ADI-Curitiba
 
O diretor de Operações do 

BRDE, Wilson Bley Lipski, con-
firmou que o banco vai investir 
R$ 1 bilhão no Paraná ainda em 
2019 em áreas prioritárias como 
agronegócio, inovação, energia, 
turismo, infraestrutura e mobi-
lidade. “Serão R$ 850 milhões 
com a iniciativa privada e até R$ 
300 milhões com municípios, a 
depende r da demanda”, disse 
Lipski nesta entrevista exclusiva 
a ADI.

 “O orçamento que o BRDE 
destacou para o Paraná em 2019 
está disponível para todos os 
tipos de investimento, para todos 
os setores econômicos e para 
todos os portes. Trabalhamos 
para atender as necessidades de 
crédito tanto da microempresa 
local quanto da grande empresa 
exportadora. Da mesma forma 
apoiamos desde o pequeno pro-
dutor rural até a agroindústria”, 
completou Lipski. 

......................................
 
ADI - Neste novo governo, o 

que foi determinado pelo gover-
nador Ratinho Junior como a nova 
política de ação do BRDE no 
Paraná?

Wilson Bley Lipski - Pri-
meiro é importante falar sobre 
o reconhecimento, pelo governo 
do Estado, da relevância do 
papel desenvolvido pelo BRDE, 
no financiamento de longo prazo 
para projetos produtivos da ini-
ciativa privada, e atuando de 
forma complementar também no 
financiamento a municípios. O 
governador pediu para que focás-
semos na redução do prazo de 
atendimento ao empreendedor, 
na disseminação do crédito e que 
participássemos mais ativamente 
das políticas de governo, nota-
damente no que diz respeito à 
desestatização.

ADI - O BRDE também vai 
atuar na estruturação técnica das 
PPP's (parcerias público-priva-
das) e programa de privatizações 
no Estado. Como está este pro-
jeto? O banco vai assumir o papel 
de protagonista das PPP's?

Wilson - O BRDE assi-
nou termo de cooperação com 
a Secretaria de Planejamento 
do Estado com o objetivo de 
desenvolver ações conjuntas 
para estruturação de projetos de 
concessões e PPP´s. A determi-
nação do governo é para que o 

BRDE avance ainda mais, pas-
sando a estruturar projetos do 
Estado e também de municípios. 
Já estamos criando programa 
específico com este fim e atuando 
para que pelo menos dois proje-
tos sejam encaminhados imedia-
tamente para o Banco, de formas 
a delinearmos toda a estrutura da 
parceria a ser estabelecida com a 
iniciativa privada. Queremos focar 
em projetos que contribuam signi-
ficativamente com a eficiência de 
Estado e também em projetos de 
turismo.

 
ADI - Em outra frente, o 

BRDE também vai se voltar a 
apoiar o empreendedor - pequeno, 
médio e grande. Quais os recursos 
disponíveis para isso e como será 
o acesso a esse tipo de crédito? 
Quais as contrapartidas?

Wilson - O BRDE tem como 
vocação financiar o investimento 
produtivo realizado pelo empre-
endedor paranaense e de todo o 
Sul do Brasil. Nos últimos cinco 
anos, foram R$ 5 bilhões em 
financiamentos no Paraná, atin-
gindo todos os portes empresa-
riais. Para ilustrar, somente em 
2018, atingimos R$ 233 milhões 
em financiamentos para produto-
res rurais e R$ 159 milhões para 
micro, pequenas e médias empre-
sas paranaenses.

ADI - Recentemente, o BRDE 
firmou convênio com a Copel para 
atuar em projetos de desenvolvi-
mento econômico no Paraná. 
Quais projetos podem ser toca-
dos nesta parceria? Já tem alguma 
definição?

Wilson - O BRDE está estru-
turando parcerias em diversas 
áreas com a Copel, como Geração 
Distribuída, fomento a pequenas 
centrais hidrelétricas e Iluminação 
Pública. Em breve poderemos 
divulgar os termos dessa parceria 
e como será a operacionalização.

 
ADI - O agronegócio, em 

especial as cooperativas agríco-
las fazem parte do braço forte da 
economia estadual e tem recebido 
apoio das linhas de crédito do 
BRDE. Qual o montante liberado 
até agora e quanto o banco pre-
tende investir neste ano em apoio 
às cooperativas paranaenses?

Wilson - As cooperativas 
agroindustriais são atores essen-
ciais da economia paranaense, 
que geram renda e desenvolvem as 
suas regiões. O BRDE é parceiro 
do cooperativismo desde a década 
de 1960, época de grande cresci-

mento do setor no Paraná. Neste 
ano-safra (julho/18 a junho/19), 
o BRDE já contratou R$ 185 
milhões em financiamento para 
investimento das cooperativas 
e mais de R$ 75 milhões para 
investimentos de seus coopera-
dos, totalizando mais de 450 pro-
jetos apoiados. A nossa estimativa 
é encerrar este ano-safra com R$ 
420 milhões contratados com o 
setor cooperativista paranaense, 
sem considerar o cooperativismo 
de crédito, outro relevante par-
ceiro do BRDE. Para o próximo 
ano-safra, a nossa estimativa é 
apoiar o setor com um volume 
próximo ao deste ano, conside-
rando a expectativa de que as 
condições que estão por ser divul-
gadas sejam similares ao que está 
se encerrando.

 
ADI - O BRDE também abriu 

linhas de créditos para financiar 
projetos de infraestrutura e obras 
nos municípios paranaenses. 
Teremos em breve o lançamento 
de um pacote de investimentos 
nesta área? Qual o montante que 
o banco pretende investir?

Wilson - Nossa expecta-
tiva é financiar R$ 300 milhões 
somente em 2019 para municí-
pios paranaenses. São recursos 
da Agência Francesa de Desen-
volvimento e do Banco Europeu 
de Investimentos captados para 
financiar cidades inteligentes e 
sustentáveis, mobilidade e ilu-
minação pública. Também esta-
mos destacando parte de nossos 
recursos captados pelo BRDE 
junto ao BNDES para financiar 
equipamentos. Estes recursos já 
estão disponíveis para captação e 
nossa expectativa é que os muni-
cípios apresentem seus projetos 
durante este ano.  

 
ADI - O BRDE anunciou que 

investir R$ 1 bilhão no Paraná 
em 2019. Quais áreas poderão 
receber créditos desse dinheiro e 
qual a importância deste tipo de 
investimento neste momento de 
retração da economia nacional?

Wilson - O orçamento que 
o BRDE destacou para o Paraná 
em 2019 está disponível para 
todos os tipos de investimento, 
para todos os setores econômicos 
e para todos os portes. Trabalha-
mos para atender as necessidades 
de crédito tanto da microempresa 
local quanto da grande empresa 
exportadora. Da mesma forma 
apoiamos desde o pequeno pro-
dutor rural até a agroindústria. 
Além disso, a nossa equipe busca 

levar os recursos a todas as regi-
ões do estado, visando atender da 
melhor forma possível os empre-
endedores de todos os municípios 
do Paraná.

Ao desembolsar estes recur-
sos, o BRDE estimula inicial-
mente o nível de investimento e 
a produtividade e, na sequência, 
a geração de emprego, o cres-
cimento da renda e o consumo, 
pois os recursos circulam por 
todos os elos da economia. Esse 
fomento à atividade econômica é 
fundamental para a retomada do 
crescimento e o início de um novo 
ciclo de expansão econômica.

 
ADI - Em 2018, o BRDE 

superou resultados e as contra-
tações nos três estados do Sul 
- Paraná, Santa Catarina e Rio 
Grande do Sul - chegaram a R$ 
2,25 bilhões. Qual o montante 
definido para 2019 e quais áreas 
prioritárias que o BRDE pretende 
investir neste ano? O Paraná terá, 
novamente, o maior volume de 
recursos?

Wilson - O BRDE tem no 
seu orçamento para 2019 a 
expectativa de R$ 2,51 bilhões 
em novos contratos, distribuídos 
igualitariamente entre os 3 esta-
dos. As áreas prioritárias são 
agronegócio, inovação, energia, 
turismo, infraestrutura e mobili-
dade e projetos com componen-
tes de sustentabilidade, que se 
enquadram no programa BRDE 
Produção e Consumo Sustentá-
veis. Entretanto, vale ressaltar 
que todos os segmentos produti-
vos continuarão sendo atendidos 
com grande volume de crédito. 
Nossa meta para o Paraná supe-
rar o orçado: esperamos contra-
tar R$ 1 bilhão em 2019, sendo 
até R$ 850 milhões com a inicia-
tiva privada e até R$ 300 milhões 
com municípios, a depender da 
demanda.

 
Perfil de Wilson Bley Lipski

Wilson Bley Lipski já atuou 
como secretário estadual do 
Desenvolvimento Urbano do 
Paraná (SEDU), superintendente 
do Paraná Cidade e conselheiro da 
Agência de Fomento do Estado do 
Paraná (Fomento Paraná). Hoje, 
é diretor de Operações do Banco 
Regional de Desenvolvimento do 
Extremo Sul (BRDE).

Wilson é formado em Direito, 
pela Pontifícia Universidade 
Católica do Paraná (PUC-PR), 
e pós-graduado em Direito Con-
temporâneo, pelo Instituto Brasi-
leiro de Estudos Jurídicos (IBEJ).

BRDE vai investir R$ 1 bilhão no Paraná
EM 2019

Leon Denis Carvalho Larocca

Divulgação
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ESPECIAL PARA PÁGINA UM

Prefeitos, vice-prefeitos e 
representantes de prefeituras de 
19 municípios paranaenses esti-
veram reunidos em Carambeí, 
na segunda-feira (17), durante 
o ‘Seminário de Previdência’. O 
evento foi organizado pela Asso-
ciação dos Municípios do Paraná 
(AMP), Confederação Nacional 
dos Municípios (CNM) e Ins-
tituto Paulo Ziulkolski, e teve 
como foco o Encontro de Contas 
e  Compensação Financeira, ou 
seja, a orientação aos presentes, 
pelos membros da CNM, para 
que cada município possa ir atrás 
de valores devidos pela União, e 

que devem retornar aos cofres 
municipais.

De acordo com o consultor e 
membro da diretoria da Confe-
deração dos Municípios, Joarez 
Lima Henrich, a ideia é ajudar 
os municípios a procederem 

com o pedido de compensação 
de valores, que após aval da 
Receita Federal, passaram por 
revisão de contas. “Os municí-
pios têm parcelamentos e dívidas 
que vêm pagando à União, e, 
depois de um esforço de longos 

anos, a Receita Federal aceitou 
fazer a revisão dessas dívidas, e 
sabe-se que todos os municípios 
têm direito de receber de volta 
valores que estavam sendo pagos 
indevidamente, além disso, tam-
bém estamos orientando para 

Em Carambeí aconteceu o primeiro de um total de oito encontros

19 prefeituras 
foram 
representadas 
no encontro

Divulgação

CNM promoveu debate com prefeitos
EM CARAMBEÍ: ENCONTRO DE CONTAS E COMPENSAÇÃO FINANCEIRA

Da Assessoria

Palmeira - Está disponí-
vel para participação popular a 
enquete da Lei Orçamentária Anual 
(LOA) para o exercício do ano de 
2020. Através desta ferramenta a 
Prefeitura de Palmeira saberá a 
estimativa das receitas e da fixação 
das despesas municipais para o 
próximo ano. A enquete, que será 
encerrada no dia 16 de agosto, 
pode ser acessada através do site 
da Prefeitura, ou pelo link https://
forms.gle/gzc9tiu1P7gV2oH8A.

A LOA é o orçamento de fato, 
onde, em consonância com a Lei 
de Diretrizes Orçamentárias e o 
Plano Plurianual, legítima toda 
a arrecadação e os gastos públi-
cos. É uma ferramenta que gera 
impacto direto na vida de todos 
os palmeirenses, pois direciona as 
ações do Município.

Para o secretário de Finanças, 
Eloir José Voichicoski, a partici-
pação popular é extremamente 
importante. “É diante das opiniões 
dos munícipes que conseguiremos 
alocar os recursos prioritários 
dentro do orçamento municipal”, 
destacou.

O secretário comenta que 
“para a Lei de Diretrizes Orça-
mentárias, elaborada e aprovada 
neste primeiro semestre, a popu-
lação participou de oficinas públi-
cas de trabalho, as quais geraram 
ótimos resultados. Para a LOA, 
focamos na participação popular 
digital, com o intuito de alcançar 
e levar informação para mais pes-
soas”, disse Voichicoski.

A enquete da LOA 2020 conta 
com duas etapas. Na primeira delas 
o cidadão deve assinalar uma área 
de atuação prioritária para cada 
Secretaria. Após clicar em ‘pró-
xima’, o internauta será encami-
nhado ao ‘Formulário de Sugestão’, 
no qual deve escolher uma área que 
deseja enviar uma sugestão e redi-
gi-la. O número de participações do 
cidadão na enquete é ilimitado. Na 
segunda etapa é obrigatório que o 
cidadão informe seu nome, e-mail 
e endereço.

As respostas da enquete for-
marão uma estatística que mos-
trará quais são as prioridades do 
Município de Palmeira dentro da 
LOA 2020. Os resultados finais 
serão apresentados em Audiência 
Pública no mês de agosto.

População pode votar em 
enquete online da LOA

PRIORIDADES DO MUNICÍPIO

Da Assessoria

Em relatório produzido após a 
realização de auditoria para ava-
liar a qualidade da fiscalização da 
segurança das barragens parana-
enses pelo Instituto das Águas do 
Paraná, o Tribunal de Contas do 
Estado (TCE-PR) afirma que há 
risco latente e potencial de desas-
tres nas estruturas. O documento 
de 185 páginas foi entregue na 
última quinta-feira (13 de junho) 
ao governador, Carlos Massa 
Ratinho Júnior, pelo presidente 
da corte, conselheiro Nestor 
Baptista, e o analista de controle 
Claudio Henrique de Castro, 
servidor que coordenou a equipe 
responsável pelo trabalho.

A conclusão do órgão de con-
trole teve como base a avaliação 
da atuação da autarquia esta-
dual sobre o assunto, por meio 
da qual foram detectados os 
seguintes problemas na entidade: 
grave déficit institucional; carên-
cia orçamentária e de pessoal; 
ausência de gestão, planejamento 
e execução das suas atribuições; 
omissão no cumprimento das 
competências e da legislação; e 
grave omissão na fiscalização. O 
processo resultante da auditoria 
tem como relator o conselheiro 
Ivens Linhares.

Auditoria
A equipe de servidores do 

TCE-PR responsável pelo tra-
balho – composta também pelos 
analistas de controle Alexan-
dre Cardoso Dal Ros e Ronald 
Nieweglowski – percorreu 3.500 
quilômetros para visitar 11 bar-
ragens e 10 órgãos públicos ao 
longo de 40 dias úteis, entre 12 
de abril e 10 de junho.

Das barragens visitadas, 
cinco estão situadas em Lon-
drina (Parque Arthur Thomas, 

Igapó I, II e III e Parque Daisaku 
Ikeda – esta rompida em 2016), 
duas em Araucária (Passaúna e 
Refinaria Presidente Getúlio Var-
gas) e quatro em São José dos 
Pinhais (Miringuava, que está 
em construção, contudo com 
as obras paralisadas), Cascavel 
(Lago Municipal), Toledo (Lago 
Municipal) e União da Vitória 
(Fazenda Guavirova – esta tam-
bém rompida em 2016, mas com 
uma vítima fatal).

Todas são barragens de 
acumulação de recursos hídri-
cos, com fiscalização delegada 
pela Agência Nacional de Águas 
(ANA) para o Instituto das 
Águas do Paraná. Elas represen-
tam mais do que 10% das estru-
turas consideradas como de alto 
risco pela autarquia, que calcula 
existirem aproximadamente 800 
barragens no Estado – quan-
tia considerada subestimada no 
Relatório de Auditoria.

Foram encontradas 61 
inconformidades nas barragens 
vistoriadas, além de 71 irregula-
ridades na entidade fiscalizadora 
– uma delas trata-se da tenta-
tiva, via proposta de contrato de 
gestão de R$ 2.412.563,19, de 
terceirizar suas funções típicas 
para o Sistema Meteorológico 
do Paraná (Simepar), que, por 
sua vez, delegaria as tarefas para 
empresas privadas. Ao todo, 15 
gestores foram apontados como 
responsáveis pelas falhas.

Já os órgãos visitados foram 
a Defesa Civil do Estado do 
Paraná, a Agência Nacional de 
Mineração, o Instituto das Águas 
do Paraná, a Delegacia de Polí-
cia de União da Vitória, a Sane-
par S.A., a Refinaria Presidente 
Getúlio Vargas (Repar), o Tribu-
nal de Contas do Estado de São 
Paulo (TCE-SP) e as prefeituras 
de Londrina, Cascavel e Toledo.

Recomendações
Diante das dezenas de acha-

dos, a comissão de auditoria 
recomendou à Secretaria de 
Estado do Meio Ambiente e ao 
Instituto de Águas do Paraná 
a adoção de 29 providências. 
Entre elas, destacam-se a reali-
zação de um plano de ação emer-
gencial para o atendimento das 
carências apontadas no relatório 
produzido; a realocação de ser-
vidores da autarquia para tornar 
efetiva a fiscalização das barra-
gens; o aprimoramento da aná-
lise dos dados recebidos pelos 
entes fiscalizados, para que esta 
seja feita de forma proativa e não 
meramente cartorial; e o aper-
feiçoamento do planejamento e 
execução das fiscalizações in loco 
realizadas nas barragens.

A equipe também pretende 
encaminhar cópias do relatório 
produzido ao Ministério Público 
Estadual (MP-PR), Ministério 
Público Federal (MPF), Assem-
bleia Legislativa do Estado do 
Paraná (Alep) e Conselho Regio-
nal de Engenharia e Agronomia 
(Crea-PR), para que as enti-
dades tomem as medidas que 
entenderem cabíveis a respeito 
do assunto.

Além disso, também foi mani-
festada pelos servidores a inten-
ção de realizar uma segunda fase 
da auditoria, voltada, desta vez, 
à análise da atuação da Agên-
cia Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel) e da Agência Nacional 
de Minérios (ANM) na fiscaliza-
ção das barragens de geração de 
energia e de rejeitos de minérios 
localizadas no Estado. Para isso, 
seria necessário um pedido do 
TCE-PR para que o Tribunal de 
Contas da União (TCU) delegue à 
corte estadual a competência para 
avaliar a atuação das referidas 
autarquias federais no Paraná.

TRE detecta risco latente de desastres
NAS BARRAGENS PARANAENSES

Palmeira - Começou no 
domingo (16) a Copa de Futsal 
Feminino ‘200 anos’, competição 
que reúne cinco equipes de Pal-
meira e uma de Porto Amazonas. 
As três partidas de cada rodada 
serão disputadas aos domingos, 
no Ginásio Durval Antônio de 
Freitas (Central), nos horários de 
18 horas, 19 horas e 20 horas.

A partida de abertura da com-
petição teve a vitória do Cruzeiro 
por 6 a 4 contra o Real Meninas. 
Na sequência o Renovo venceu as 

Galácticas por 6 a 3 e no encer-
ramento do dia o Hawai goleou a 
Base Feminina, de Porto Amazo-
nas, por 7 a 2.

Para Moisés Américo, secretá-
rio municipal de Esporte e Lazer, 
“muitas meninas procuravam a 
Secretaria e manifestavam a von-
tade de participar de um campe-
onato feminino, porém quando 
tentávamos realizar algo do tipo, 
apareciam poucas equipes. Desta 
vez deu certo, com seis equipes 
fechadas”, contou.

Seis equipes femininas 
na Copa Futsal 200 anos

EM PALMEIRA

Tibagi - O Complexo Espor-
tivo Homero de Mello foi palco 
de torneio que marcou o início da 
Copa Fazendas. Foi a oportuni-
dade para as equipes conhecerem 
melhor seus adversários para a 
competição que começa em julho. 
O time da fazenda Novorá saiu 
campeão desta etapa.

Em um jogo decido nos pênal-
tis, o Novorá superou o time da 
Frísia e garantiu o campeonato. O 
terceiro lugar ficou com a equipe 
do Rincão. Foram premiados ainda 
o artilheiro - Luciano, do Novorá 
- e o time da Frísia garantiu o de 
goleiro menos vazado.

Quatorze equipes do município 
participaram do torneio, e deze-
nove participarão da Copa Fazen-
das, que terá duração de um mês 
e meio com jogos de segunda a 
quinta-feira, no Homero de Mello.

Torneio marca 
início da 
Copa Fazendas

EM TIBAGI

Tibagi - Na noite de sábado 
(15) foi revelada à torcida tiba-
giana as Musas Tibagi Futsal 
2019, após muita expectativa. 
Na categoria Musa Juvenil, Paola 
Batista e na categoria Musa, Thay-
nara Amiltha, foram as eleitas. Elas 
obtiveram a maior pontuação dos 
jurados, somado aos pontos obti-
dos com os compartilhamentos de 
fotos. Ainda foram premiadas duas 
candidatas de cada categoria que 
obtiveram os maiores números de 
compartilhamentos da página.

Na mesma noite, ainda acon-
teceu o jogo entre Tibagi e Misto 
Bordô em que o time da casa saiu 
com a vitória por 10 a 2.

Musas do Tibagi 
Futsal foram 
conhecidas

que os municípios possam reaver 
valores da Previdência Privada 
que devem voltar para o fundo 
municipal”, destacou.

Segundo Joarez, serão reali-
zados encontros semelhantes em 
todas as regiões do estado.  “Este 
foi o primeiro de oito encontros, 
começamos por aqui porque o 
prefeito Osmar estava em Brasí-
lia na semana passada e, devido 
à importância da reunião, já se 
prontificou a nos ajudar a reunir 
os prefeitos em Carambeí”, res-
saltou.

o consultor explicou, ainda, 
que existe um prazo determinado 
para que os municípios façam a 
solicitação dos valores. Segundo 
ele, atualmente a dívida da União 
para com os municípios e esta-
dos gira em torno de R$ 40 a 
50 bilhões. “É interessante frisar 
que a compensação aos cofres 
municipais deve ocorrer em um 
curto período, algo entre 60 e 90 
dias, portanto, posteriormente 
estaremos formando equipes que 
irão cuidar desses processos”, 
finalizou.

Jaguariaíva - O Ministério 
Público do Paraná, por meio 
da 1ª Promotoria de Justiça 
de Jaguariaíva, nos Campos 
Gerais, firmou dois termos de 
ajustamento de conduta (TACs) 
que terão valores revertidos em 
benefício de entidades filantrópi-
cas do município. As instituições 
beneficiadas são a Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais 
(Apae) e o Asilo Lar Bom Jesus.

Um dos procedimentos prevê 
a devolução de horas-extras rece-
bidas indevidamente por cinco 
servidores da prefeitura, que, de 
acordo com inquérito civil instau-
rado pelo MPPR, não trabalha-
ram efetivamente no período extra 
relatado. O valor a ser restituído 
aos cofres públicos totaliza cerca 
de R$ 50 mil, incluindo multa, e 
será devolvido pelos servidores 
em cem parcelas. A soma refe-

rente à multa será repassada ao 
Lar Bom Jesus. Com o acordo, 
o inquérito que apurava a ilegali-
dade foi arquivado.

O segundo TAC foi firmado 
com a secretária municipal de 
Educação, Alcione Lemos, para 
ressarcir o erário por acumu-
lação indevida de dois cargos 
públicos: o de secretária e o de 
professora, no período de março 
de 2009 a maio de 2010, con-
forme ação civil pública ajuizada. 
Ela deverá restituir ao Município 
a quantia de R$ 220 mil, aproxi-
madamente, e pagar cerca de R$ 
33 mil equivalentes à multa civil. 
Esse valor será encaminhado 
para a Apae de Jaguariaíva. 
Como a ação possui outro objeto 
de demanda, que trata do rece-
bimento indevido do salário de 
professora por parte da secretá-
ria, o procedimento prossegue.

Servidores e secretária 
terão que devolver dinheiro

DUAS 'TACS' EM JAGUARIAÍVA
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Enquanto a população canina 
nas ruas de Castro continua nume-
rosa, o Centro de Controle de 
Zoonoses de Castro (canil muni-
cipal), inaugurado em fevereiro 
de 2014 com capacidade para 
atender até 50 animais, e que 
recebeu investimentos de apro-
ximadamente R$ 80 mil do pró-
prio município, atende atualmente 
apenas a 28 cães, numa estrutura 
que tem 300 metros quadrados. 
E, segundo o médico veterinário 
responsável pelo local, Paulo Hen-
rique Gerytch, esses animais só 
permanecem porque não tem con-
dições de retornar às ruas. “Alguns 
desses animais vieram filhotes e 
nunca foram adotados, tem tam-
bém alguns que são amputados ou 
tem problemas na coluna, por isso 
não podem ser devolvidos à rua”, 
explicou o veterinário.

Desde o final de setembro não 
ocorre mais o acolhimento de ani-
mais de rua. E, o imóvel que abriga 
os cães está em obras, desde o iní-
cio do ano. Porém, a obra estava 
parada há alguns, e segundo pre-

visões, deve ser retomada durante 
o mês de junho. De acordo com 
Paulo Henrique, o objetivo das 
obras seria a adequação em parte 
do centro cirúrgico e de esteriliza-
ção, para que no local possam ser 
realizadas cirurgias.

Novo canil
Vale lembrar que em dezembro 

de 2018 o Página Um divulgou 
matéria informando que o canil 
havia sido autuado pelo Conselho 
Regional de Medicina Veterinária 
do Paraná (CRMV), em agosto 
do mesmo ano, por conter irregu-
laridades. Na época a reportagem 
ouviu a secretária municipal de 
Saúde, Maria Lidia Kravutschke. 
Ela explicou que a Prefeitura iria 
construir um novo Centro de Zoo-
noses, e que já havia uma área 
escolhida para receber a obra.

Na época, a secretária tam-
bém disse à reportagem que, ape-
sar das irregularidades estruturais 
apontadas pela vistoria do CRMV, 
e de o local ter sofrido roubos e 
ações de vandalismo, não seriam 
feitos novos investimentos, justa-
mente porque um novo canil seria 
construído, porém, Maria Lidia 
não soube informar quando a nova 
obra seria iniciada.

Desta vez, Maria Lidia nova-
mente falou com à reportagem e 
informou que o projeto para a cons-
trução do novo Centro de Zoono-
ses já está pronto, e que em breve 
deve ocorrer a licitação para o iní-
cio das obras. Ela não soube pre-

cisar, porém, quando exatamente 
deve ocorrer o processo licitatório. 
Segundo a secretária, o município 
também irá investir no Castramóvel 
(unidade itinerante que realiza cas-
tração gratuita de cães e gatos).

De acordo com projetos já 
divulgados pela Prefeitura de Cas-
tro, no local onde atualmente fica o 
canil, será construída a nova rodo-
viária do município.

Enquanto isso, Prefeitura 
investe em ParCão

Ao mesmo tempo em que o 
número de cães nas ruas cresce e a 
população cobra por um funciona-
mento regular do canil municipal, 
a Prefeitura de Castro investe na 
construção de um espaço, den-
tro do Parque Lacustre, exclusivo 
para o passeio e diversão de cães 
que já têm dono/família. Segundo 
informações que circulam na inter-
net e redes sociais, a estrutura do 
chamado ParCão contará com 
mais de 600 metros quadrados e 
diversos atrativos, como equipa-
mentos para adestrar e distrair os 
animais. A obra está sendo viabi-
lizada por meio da Secretaria de 
Obras e Serviços Públicos.

A iniciativa foi elogiada por 
usuários das redes sociais, mas 
também despertou críticas de 
pessoas que consideram o inves-
timento em um canil que atenda 
a demanda dos animais de rua e 
a presença do Castramóvel em 
Castro, mais importante para o 
município.

Animais abandonados continuam sendo problema

Desde o mês de 
setembro não 
são acolhidos 
animais das ruas
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Número de cães 
nas ruas de Castro
só aumenta 

ENQUANTO PREFEITURA INVESTE EM 'PARCÃO'

RENATO DE OLIVEIRA

ESPECIAL PARA PÁGINA UM

Risos, abraços, lembranças. 
Esta foi a tônica que marcou ofi-
cialmente, na manhã de sábado 
(15),  o reencontro de veteranos 
do 5º Esquadrão de Cavalaria 
Mecanizado de Castro e ainda a 
solenidade de posse da Associação 
de Veteranos desta mesma unidade 
militar. Rivanil Ribas dos Santos, 
tenente da reserva, comandará a 
entidade pelo biênio 2019/2021.

A ideia de se criar a Associação 
de Veteranos do quartel de Castro, 
surgiu do próprio comandante do 
5º Esquadrão, coronel José Jorge 
dos Santos Júnior. De acordo com 
o comandante, um dos objetivos 
dessa Associação é estar alinhados 
com as diretrizes do comando do 
Exército que é trazer para dentro 
dos quartéis, veteranos, militares 
que contribuíram, de algum modo, 
independente de seu posto para 
valorizar estas pessoas e partilhar 
com eles, valores apreendidos no 
tempo de caserna. “Vamos nos 
servir desses nossos veteranos, no 
sentido de trabalhar com nossos 
recrutas. Eles (veteranos), servirão 
como exemplo e referencial para 
os novos soldados que passam a 
integrar nossas fileiras, nas for-
maturas e atividades de filantropia 
que a Associação está se propondo 
fazer”, enfatizou. O comandante se 
adiantou e repassou uma das ativi-
dades que será desenvolvida pela 
recém-criada Associação. “No 
dia 6 de Julho a Associação dos 
Veteranos irá promover uma festa 
beneficente com a participação de 
entidades assistenciais de Castro e 
tudo o lucro auferido neste encon-
tro, reverterá para estas próprias 

instituições”, destacou. 
De outro, o comandante do 5º 

Esquadrão, fez questão de lembrar 
que os integrantes da Associação 
não são chamados de ex-militares, 
mas sim, veteranos, em respeito 
ao seu passado. “Muito deles que 
passaram aqui como recrutas ou 
altos postos na hierarquia militar, 
hoje ocupam lugar de destaque da 
nossa sociedade”, observou.

De acordo com o recém 
empossado presidente da entidade 
Rivanil dos Santos, as primeiras 
conversas para a criação da Asso-
ciação dos Veteranos, surgiu em 
meados de fevereiro deste ano. 
“Durante as comemorações de 
aniversário da instalação do 5º 
Esquadrão de Cavalaria Mecani-
zado de Castro que aconteceu em 
abril, foi formalizada a Associação, 
onde fui indicado para presidir a 
entidade. Hoje, estamos tomando 
posse e vamos dar prosseguimento 
a esta ideia que se concretiza nesta 
data”, apontou.

Requisito primordial
Dentre os primeiros requisi-

tos para ser sócio da entidade é 
um dia ter servido o Esquadrão, 

independente do posto militar, ou 
mesmo de época. O presidente 
eleito da Associação dos Vetera-
nos, confirmou que um dos objeti-
vos principais é trazer para dentro 
do quartel, a presença daquele que 
um dia ocupou as fileiras do Exér-
cito. “Estamos ainda em fase de 
estudo do calendário anual de nos-
sas atividades, mas pretendemos 
participar de todas as atividades 
correlatas do 5º Esquadrão, como 
por exemplo solenidades alusivas 
ao Dia do Soldado, entre outras. 
Também vamos participar, pela 
primeira vez, do desfile de 7 de 
Setembro, em Castro e também 
em Ponta Grossa”, adiantou.    

Na instalação de criação da 
Associação de Veteranos de Cas-
tro, tem o registro de 134 sócios 
fundadores. “Mas com certeza 
este número deverá ir aumentando 
gradativamente” , disse o novo 
presidente da entidade. A sede da 
Associação passa a ser no galpão 
de festas do próprio quartel de 
Castro, onde, na solenidade de 
posse foi servido um almoço para 
os integrantes da nova entidade 
e reuniu também familiares dos 
Veteranos. 

Empossada Associação de Veteranos 
NO 5º ESQUADRÃO DE CAVALARIA

Diretoria dos Veteranos tomou posse

Divulgação / Renato de Oliveira

Da Assessoria

A Prefeitura de Castro regu-
lamentou o tráfego de veículos 
pesados com carga acima de 10 
toneladas que terão rota exclu-
siva no município a partir do dia 
1º de julho. A Diretoria Muni-
cipal de Segurança Pública já 
concluiu a sinalização horizontal 
e vertical das vias que deverão 
ser utilizadas pelos motoristas 
de veículos pesados.

Idealizada pela Secretaria 
Municipal de Planejamento e 
Desenvolvimento Urbano em 
conjunto com a Coordenadoria 
Municipal de Trânsito (Comu-
tran) a rota foi criada para desa-
fogar o tráfego na área central, 
agilizar a circulação de pedestres 
e veículos leves, além de pre-
servar a pavimentação de áreas 

onde há casarões históricos.
O diretor de Segurança 

Pública, Antonio Sergio de Oli-
veira, destaca que a rota contri-
bui para melhorar a mobilidade 
urbana. "Temos um grande 
trânsito de caminhões que 
abastecem nossa cidade e que 
escoam a produção agrícola. A 
rota foi idealizada para melho-
rar a mobilidade na área central, 
disciplinar o trânsito, preservar 
o asfalto nessa região, propor-
cionar mais segurança para os 
habitantes e proteger o meio 
ambiente", explica.

Oliveira ressalta que em 
casos específicos como mudan-
ças, concretagem, entrega 
de materiais e combustíveis, 
além de serviços públicos, 
poderá haver concessão, desde 
que autorizada previamente 

pela Diretoria de Segurança 
Pública.

Fazem parte da rota para 
veículos pesados as ruas D. 
Pedro II; Doutor Romário Mar-
tins; trecho da Rua Álvares 
Cabral entre a D. Pedro II e 
Romário Martins; Luiz Antonio 
Dalarmi entre a D. Pedro II e 
Romário Martins; Telles; Gene-
ral Abreu; Conselheiro Jesuíno 
Marcondes; Nicolau Jacob Filho 
e Adolfo Gustavo Lesnau.

A partir do dia 1º de julho, 
veículos com carga acima de 10 
toneladas não poderão transitar 
pelas Doutor Jorge Xavier da 
Silva, XV de Novembro, Rosá-
rio, Cipriano Marques, Ole-
gário de Macedo, Tiradentes, 
Mariana Marques, e avenidas 
Miguel Couto e Visconde do 
Rio Branco.

Implantada rota para veículos pesados
ACIMA DE 10 TONELADAS

LUANA DIAS

ESPECIAL PARA PÁGINA UM

A palestra do historiador 
Leandro Karnal encerrou a 
programação da 3º edição da 
Digital Agro, no início da noite 
de quinta-feira (13). A feira de 
tecnologia digital, promovida 
pela Frísia Cooperativa Agroin-
dustrial com parceria técnica da 
Fundação ABC, ocorreu entre a 
terça-feira (11) e a quinta-feira 
(13), no espaço anexo ao Par-

que Histórico de Carambeí.
Além de ter recebido cerca 

de oito mil visitantes, interes-
sados nas novidades e soluções 
tecnológicas voltadas para o 
agronegócio, a feira também 
contou com a presença de 40 
expositores, (multinacionais e 
empresas ligadas ao agronegó-
cio), desenvolvedores de apli-
cativos e palestrantes nacionais 
e internacionais, e um espaço 
dedicado exclusivamente à star-
tups.

Também ocorreram apre-
sentações práticas, e, os visi-
tantes tiveram a oportunidade 
de participar de treinamentos 
especializados. As principais 
novidades desta edição foram 
a Startup Corner – um espaço 
reservado para que os empreen-
dedores pudessem apresentar 
seus produtos – e um espaço 
exclusivo para as mulheres, 
com palestras e ações especial-
mente direcionadas ao público 
feminino do evento.

Leando Karnal encerrou Digital Agro
NA TERCEIRA EDIÇÃO
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Da Assessoria

Carambeí - Professores e 
alunos envolvidos no projeto Rota 
do Conhecimento, da secretaria 
Municipal de Educação e Cultura 
de Carambeí, receberam na sexta 
feira (7) na Escola Municipal Tonia 
Harms as duas turmas dos quintos 
anos da Escola Municipal Jahyr 
Lopes, de Castro, que participa-
ram de atividades culturais e pas-
seio turístico no Parque Histórico 
de Carambeí e Casa da Sinhara.

Alunos dos quintos anos das 
duas escolas de Carambeí e Cas-
tro que integram o projeto e uma 
equipe de professoras e pedago-
gas, além da secretária de Educa-
ção e Cultura de Carambeí, Ana 
Wieslava, realizaram um roteiro 
no Parque Histórico, voltado a his-
tória da imigração holandesa nos 
Campos Gerais. Ainda no Parque 
Histórico de Carambeí os alunos 
plantaram duas mudas da árvore 
símbolo do Paraná, a Araucária.

Na Casa da Sinhara  pude-
ram ouvir da senhora Animarie 
histórias de como era a vida da 
Sinhara Francisca ( proprietária 
da casa na época do Tropeirismo) 
e como os tropeiros eram recebi-
dos. Ela contou que o botânico 
e pesquisador Auguste de Saint-
Hilaire esteve hospedado na 
Casa da Sinhara, por três dias, 
em setembro de 1820, quando 
veio conhecer e escrever sobre 
a região. Também observaram 
uma Araucária que possui mais 
de dois séculos de vida além de 
ouvirem algumas histórias da vida 
da senhora Annimarie que aos 75 
anos de idade tem muito a revelar, 
como por exemplo que foi aluna da 
professora Tônia Harms, que dá 
nome a escola anfitriã do projeto.

O roteiro também incluiu uma 
visita a Biblioteca Municipal onde 
os alunos e professores participa-
ram de uma contação de história 
retratada de forma lúdica pela pro-
fessora Conceição Leuch Paganini, 
da Escola Municipal Tônia Harms. 

Na Biblioteca eles também conhe-
ceram a escultura em tronco de 
árvore da "Cabeça do Índio", que 
faz parte do conjunto das "Cabeças 
Cheias de Histórias", projeto que 
integra a Rota do Conhecimento. 
Ainda participaram da apresenta-
ção do grupo de violeiros.

Ana Wieslava acompanhou 
toda programação com os alunos 
e professores e comentou a impor-
tância do projeto Rota do Conhe-
cimento como uma ferramenta de 
estudos nas disciplinas de histó-
ria e geografia. "Os alunos tem a 
oportunidade de um aprendizado 
de forma lúdica com a ampliação 
do seu interesse pelos assuntos 
abordados, desenvolvimento do 
seu censo crítico e principalmente 
pela consciência do seu pertenci-
mento no contexto histórico onde 
vivem", ressaltou.Ela ainda elogiou 
o empenho das professoras no 
desenvolvimento do projeto em 
outras disciplinas, com atividades 
trabalhadas em salas de aula.

A coordenadora de projetos da 
secretaria Municipal de Educação e 
Cultura, professora Andrea Podo-
lan, que trabalha diretamente com 
o projeto Rota do Conhecimento e 
as Cabeças Cheias de Histórias, 
acompanhou todo a programação. 
Na oportunidade, na Biblioteca 
Municipal, ela apresentou, pela 
primeira vez, a "Cabeça do Índio" 
que é esculpida em um tronco de 
árvore. A escultura tem três faces 
que representam as tribos que 
aqui habitaram, constituídas por 
elementos como o rio das tarta-
rugas, a cachoeira do Tamanduá, 
a Araucária preservada pela pre-
sença da Gralha Azul que ainda 
resiste ao meio e semeia o pinhão, 
entre outros detalhes presentes na 
escultura. Essa é uma das cabeças 
que integram as "Cabeças Cheias 
de Histórias" que serão expostas 
no final do ano. A intenção da pro-
fessora e artista Andrea Podolan é 
trabalhar em mais duas esculturas 
que representarão a Sinhara de 
Carambeí e os imigrantes.

Professores e alunos 
recebem castrenses

PROJETO ROTA DO CONHECIMENTO

Da Assessoria

Quem percorre a Rota do 
Pinhão tem a oportunidade de 
conhecer os costumes locais, a 
gastronomia, festas típicas e a 
agricultura – tudo isso marcado 
pela forte influência dos imigran-
tes europeus. Repleta de aventu-
ras e próxima de Curitiba, a rota 
passa por 20 municípios e integra 
o Roteiro Turístico do Paraná.

Segundo a assistente téc-
nica da Paraná Turismo, Deise 
Bezerra, a união do sossego do 
campo com a agitação das gran-
des cidades é o diferencial da Rota 
do Pinhão, localizada na Região 
Metropolitana de Curitiba. Ela 
destaca também a quantidade e a 
diversidade de atrações. “É onde 
temos o maior número de equi-
pamentos e serviços turísticos no 
Estado”, complementa.

As cidades que compõem 
esse trajeto turístico são atuali-
zadas a cada dois anos. A última 
ocorreu em 2017. Atualmente, 
fazem parte da Rota do Pinhão 
Araucária, Balsa Nova, Campo 
Largo, Campo Magro, Cerro 

Azul, Colombo, Curitiba, Lapa, 
Piên, Pinhais, Piraquara, Quatro 
Barras, Rio Negro, São José dos 
Pinhais, Tijucas do Sul, Agudos 
do Sul, Almirante Tamandaré, 
Campina Grande do Sul, Campo 
do Tenente e Mandirituba.

Uma peculiaridade da passeio 
é que os municípios inclusos têm 
grande incidência de araucárias 
– árvore símbolo do Paraná. Sua 
semente é o pinhão, muito consu-
mido nesta época do ano, quando 
atinge sua maturação e fica no 
ponto para ser colhido e servido 
de diversas maneiras para quem 
o aprecia.

Área Urbana
Curitiba abriga diversos 

espaços culturais, históricos, 
memoriais e endereços gastro-
nômicos que remetem a várias 
etnias. Quem gosta de agito 
poder conhecer uma infinidade de 
bares e casas noturnas. Também 
faz sucesso a Linha Turismo, que 
dá aos visitantes a oportunidade 
de passar pelos pontos turísticos 
mais representativos da cidade 
em um ônibus de dois andares. 
A Capital é famosa, ainda, pela 
quantidade de área verde e os 
diversos parques que dão um 
charme especial à cidade.

Área Rural
Para quem gosta do sossego 

que o campo oferece não faltam 
atrações na Região Metropoli-

tana de Curitiba, rica em turismo 
ambiental e rural. O Parque da 
Cachoeira, em Araucária, recebe 
todo ano a tradicional Festa do 
Pêssego, uma de tantas frutas 
plantadas, colhidas e vendidas 
no município para os visitantes, 
que podem adquirir também 
doces, licores, flores e artesana-
tos produzidos pelas famílias que 
habitam essa região, assim como 
ocorre em Almirante Tamandaré, 
no Circuito da Natureza.

Campina Grande do Sul 
abriga a Represa do Capivari. 
Localizada dentro do Parque 
Ari Coutinho Bandeira, recebe 
muitos pescadores e praticantes 
de esportes náuticos. Ainda no 
segmento dos esportes, as gru-

tas, rios, cachoeiras e serras de 
Rio Branco do Sul e Cerro Azul 
são destinos indispensáveis para 
que curte ecoturismo e turismo 
de aventura.

Serras e montanhas não 
poderiam faltar na Rota do 
Pinhão. O Morro do Anhangava, 
no Parque Estadual da Baitaca, é 
um excelente ponto para prática 
de voo livre. Em Quatro Barros, 
caminhadas e passeios a cavalo 
são ótimas opções, assim como 
o Caminho do Itupava, consi-
derado um monumental sítio 
arqueológico em plena Floresta 
Atlântica, na Serra do Mar.

O Pico do Marumbi, em 
Piraquara, é destino certo para 
amantes de escalada. A área 
reúne um conjunto de nove mon-
tanhas e é cortada pela estrada 
de ferro que liga Curitiba a 
Paranaguá, contendo 13 túneis 
em seu percurso.

Campo Largo é referência 
na produção da porcelana e se 
destaca ainda pelo processo 
tradicional de produção e bene-
ficiamento da erva-mate. O 
Circuito que te Quero Verde é 
parada obrigatória em Campo 
Magro. Composto por imensa 
área verde com cachoeiras, tam-
bém oferece o que há de melhor 
na gastronomia rural, vivências 
em agroecologia e referências 
importantes da cultura polo-
nesa.

Conhecida por sua produção 

de hortifrutigranjeiros, São José 
dos Pinhais recebe a tradicio-
nal Festa da Uva e do Vinho, 
motivada pela principal fruta 
cultivada no município. A região 
também tem forte influência dos 
imigrantes italianos, caracteri-
zada pelo Circuito Italiano, que 
consiste em um agradável pas-
seio pelas tradicionais cantinas 
que servem a bebida.

E não é a toa quem um 
dos locais mais conhecidos na 
região é o Caminho do Vinho, 
voltado ao folclore, artesanato, 
comidas típicas e à valorização 
do patrimônio histórico-cultural, 
por meio do estímulo à preser-
vação e conservação das casas 
históricas e qualidade dos pro-
dutos produzidos e comerciali-
zados. De novo, o destaque fica 
por conta do vinho, em torno 
do qual são oferecidas atrações 
diferenciadas aos apreciadores 
e que incluem degustações para 
todos os gostos e bolsos.

São José dos Pinhais abriga 
o Aeroporto Internacional Afonso 
Pena, avaliado como o melhor do 
Brasil para receber os turistas. 
O município também possui uma 
grande infraestrutura de hotela-
ria. Os lugares a serem explora-
dos nesse grande polo industrial 
são as colônias Murici e Marce-
lino, que recebem várias feiras e 
eventos, buscando o equilíbrio 
entre indústria, agricultura e 
meio ambiente.

Parque Tanguá, em Curitiba, é um dos atrativos

Rota passa por 
20 municípios 
e integra 
roteiro turístico

Divulgação / José Fernando Ogura/ANPr

Rota do Pinhão oferece diversidade
ATRAÇÕES TURÍSTICAS

Da Assessoria

Ponta Grossa - “Corpus 
Christi, é uma solenidade que nos 
convida a tomarmos consciência da 
presença de Jesus no Sacramento 
da Eucaristia. ‘Ele está no meio 
de nós’. Com esse tema queremos 
caminhar com aquele que caminha 
conosco”, explica o coordenador 
diocesano da Ação Evangeliza-
dora, padre Joel Nalepa. A pro-
cissão acontecerá na quinta-feira 
(20), a partir das 14h30, saindo 
da frente do Asilo São Vicente e, 
este ano, terá como gesto con-
creto a arrecadação de cobertores, 
meias, luvas, cachecóis, gorros 
e blusas. Tudo o que for doado 
será encaminhado para moradores 
de ruas atendidos pelos Projeto 
Médicos de Rua,  pela Casa do 
Menor Irmãos Cavanis, Vicentinos 
e Comunidade Deus Pai. 

A celebração será presidida 
por dom Sergio Arthur Braschi 
e vai ocorrer mesmo com chuva. 
No dia da procissão, haverá dois 
pontos de coleta das doações: um 
veículo identificado com cartaz 
ficará próximo à Igreja do Sagrado 
Coração de Jesus e outro pró-
ximo ao altar, na Rua Benjamim 
Constant. As paróquias também 
podem motivar os fieis para que 
entreguem os artigos de inverno 
na própria paróquia, de onde os 
donativos serão encaminhados 
para as entidades. O tema deste 
ano ‘Eucaristia  e missão: Ele está 
nos meio de nós’ deverá nortear a 
confecção dos tapetes que, tradi-
cionalmente, são feitos com serra-
gem, pó de café, tecidos e outros 
materiais, e, devem ter 1,5 metros 
de largura.

“É uma solenidade que nos 
mostra a importância do Sacra-
mento da Eucaristia para a Igreja 
Católica”, enfatiza padre Joel,  
citando que a elaboração do tapete 
precisa ser feito em comunidade e 
o desenho remeter à presença de 
Jesus Eucarístico na Igreja.

Procissão terá 
como gesto a 
arrecadação

CORPUS CHRISTI
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ANUNCIE AQUI! 
(42) 3232-5148

Áries: O dia será produtivo. 
Boas oportunidades no setor de 
prestação de serviços. Saúde boa. 
Dica dos astros para encontrar 
uma paixão: seja você mesmo(a) 
e valorize suas qualidades.

            
Touro:  Dia favorável para 

contatos com pessoas impor-
tantes ou de locais distantes. 
Atenção às palavras, pois sua 
comunicação será seca e direta. 
Se vive um romance, ouça conse-
lhos de quem ama.

Gêmeos: É possível que 
esteja em dúvida em relação ao 
seu emprego atual. Faça uma 
lista de prós e contras, e será 
mais fácil decidir. No amor, evite 
exageros - a menos que seja 
encher seu par de carinhos.

Câncer: Você precisará se 
conter quando ouvir ou perceber 
algo errado no emprego. Evite 
as rodinhas de fofocas. Não exija 
muito de seu corpo: respeite seus 
limites! Cuide muito bem da sua 
relação amorosa.

Leão: Hoje o dia será favo-
rável para trabalho com público 
ou desenvolvido em equipe. Caso 
já viva uma relação estável, saiba 
que seu par estará num momento 
de mudança. Dê seu apoio.

Virgem: Tenha prudência 
em negociações no ambiente 
profissional, pois talvez precise 
se impor, mas com diplomacia. 
Na paquera, uma conversa bas-
tará para seduzir quem quiser.

Libra: Talvez entre em crise 
por estar trabalhando numa 
área ou num emprego diferente 
daquilo que gostaria. Tenha paci-
ência. Poderá se surpreender 
com colega do serviço.
  
                       Escorpião:Use sua mente 
estratégica no emprego. Isso aju-
dará se você lida com pessoas ou 
empresas em momentos de crise. 
Se estiver procurando um amor, 
esqueça o cansaço e saia com os 
amigos. 
   
    Sagitário: Se trabalha com 
público ou clientes, poderá sentir 
certa dificuldade, principalmente 
no momento de fazer cobranças. 
Na vida a dois, evite impor suas 
vontades e divida mais as obriga-
ções domésticas.

Capricórnio: Você poderá 
ser convidado(a) a auxiliar cole-
gas novos. Ainda que as coisas 
estejam desorganizadas à sua 
volta, não se desespere. Se vive 
um romance e deseja preservá-lo, 
cuidado com o que fala.

 
Aquário: Quem atua na 

área de psicologia ou terapias 
em geral, notará que o trabalho 
estará mais produtivo. Se você 
tem um relacionamento estável, o 
clima de paixão vai tomar conta.
 
   Peixes: Você estará em uma 
fase de expansão na carreira, 
mas isso poderá causar conflito 
com a família, que irá cobrar sua 
presença. Se tiver um par, a dica 
é planejar uma viagem.

CLASSIFICADOS COM FOTO, A PARTIR DE R$ 10

CRUZADAS

Coloque sua empresa 
em evidência em 24 
grupos de whatsapp, 
e venda mais!

Fale conosco:
DIAS NEGÃO
(42) 9 9864-4451

Você vai se surpreen-
der com o resultado!

TERRENO 
PARK BOULEVARD

Vendo terreno com ótima locali-
zação, totalizando 220 m2. Aceito 
carro como parte de pagamento 
R$100.000,00. Tratar pelo tele-
fone.: 9 9943-8139.

CURSO DE REDAÇÃO E 
PORTUGUÊS P/ CONCURSOS
Local: Centro de Estudos Profes-
sora Mara – Rua Benjamin Cons-
tant, n° 77, sala 204. Telefone: (42) 
9 9912-8161.

VENDO ARMÁRIO DE AÇO
Vendo armário de aço, usado, em 
perfeitas condições, pelo valor de 
R$ 200. Com doze espaços, todos 
com porta. Ótimo para empresas. 
Tratar pelo fone (42) 9 9972-0758.

BARRACÃO 
PRÉ-MOLDADO 

SEMINOVOS
Em ofertão, 03 galpões 
seminovos de 80m² valor 
R$ 7.400,00 cada, mais 
16 pilares para retirar e 
8 tesouras metálicas. Tel.: 
(42) 9 9865-7255.

NIKON D 40 BAIXOU!
Vendo câmera fotográ-
fica, semiprofissional, da 
marca Nikon D 40. Em 
perfeito estado de uso. 
Valor de R$ 1.100. Fone 
(42) 9 9972-0758. 

VENDO ESTOQUE 
DE LOJA DE ROUPAS 

COM MÓVEIS
Todo o estoque da loja com móveis, 
e o ponto para locação.Interessados 
ligar para Mandioca: (42) 9 9834-
2777 ou 9 9810-1999.

VENDE 'GRANDE 
HOTEL' OU ALUGA

Ponto de esquina com 2.200 mts de 
área construída. Entrar em contato: 
(42) 3232-4388.
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SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
ROLINDA CAROLIEN SALOMONS torna público que recebeu do 
IAP, a Licença de Operação
para AVICULTURA - FRANGO DE CORTE instalada NA LOCALI-
DADE ILHA CASTROLANDA, CASTRO/PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
Francisco Machado Carneiro e CPF:373.249.349-00 torna público 
que recebeu do IAP, a Licença de Operação para suinocultura - ter-
minação instalada na Chácara São Francisco, Pirai Mirim, Piraí do Sul 
- Paraná.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
Valmir Maciel e CPF: 849.542.99-34 torna público que recebeu do 
IAP, a Licença de Operação para suinocultura - terminação instalada 
na Chácara São Francisco, Pirai Mirim, Piraí do Sul - Paraná.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DE LICENÇA DE OPERAÇÃO

ROLINDA CAROLIEN SALOMONS torna público que irá requerer 
ao IAP, a Renovação da Licença de Operação
para AVICULTURA - FRANGO DE CORTE instalada NA LOCALI-
DADE ILHA CASTROLANDA, CASTRO/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

Francisco Machado Carneiro e CPF:373.249.349-00 torna público 
que irá requerer ao IAP, a Renovação da Licença de Operação para 
suinocultura - terminação instalada na Chácara São Francisco, Pirai 
Mirim, Piraí do Sul - Paraná.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

Valmir Maciel e CPF: 849.542.99-34 torna público que irá requerer 
ao IAP, a Renovação da Licença de Operação para suinocultura - ter-
minação instalada na Chácara São Francisco, Pirai Mirim, Piraí do Sul 
- Paraná.
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Da Redação

Três dias se passaram,  e 
nenhuma pista que leve ao 
paradeiro de Rute Marcia 
Pelissari, 48 anos, desapa-
recida desde às 16 horas de 
sábado (15), quando saiu 
de casa para buscar a filha 
no Shopping Palladium, em 
Ponta Grossa, e não chegou 
ao destino.

A equipe de investigação 
da 13ª Subdivisão Policial de 
Ponta Grossa (SDP), come-
çou a recolher depoimentos 
sobre o dia do desapareci-
mento, e os possíveis locais 
onde ela poderia estar tam-
bém já foram vistoriados, 
mas até o momento nada.

Rute Marcia Pelissari é 
formada em Tecnologia em 
Gestão Pública, tem cabelos 

castanhos com mechas loiras 
na altura dos ombros, olhos 
castanhos, um metro e 65 de 

altura e aproximadamente 70 
quilos.

Dia do desaparecimento
Rute dirigia um Fiat Uno, 

quatro portas, da cor prata, 
placas ASY 9851, e foi vista 
pela última vez quando seguia 
pela Estrada Velha para Cas-
tro, no Jardim Carvalho. 
Quando desapareceu, usava 
calça jeans azul, tênis preto 
e uma camisa de tom verde. 
Qualquer informação que 
leve ao seu paradeiro, pode 
ser repassada através dos 
números de discagem gratuita 
181, 197, 193 e 153, pelo 
telefone da 13ª S.D.P (42 
3219-2776), ou ainda pelo 
WhatsApp da polícia civil de 
Ponta Grossa (42 9 9827 
9684).

Imagem de Rute Márcia Pelissari está nas redes sociais

Rute sumiu 
quando seguia 
para buscar filha 
em shopping

Divulgação / Facebook

Desaparecimento de mulher é mistério
JÁ SE PASSARAM TRÊS DIAS

Rute dirigia seu Fiat 
Uno quando foi 

vista pela última vez

Carambeí - Casal que trafi-
cava foi preso em via pública na 
cidade de Carambeí por volta das 
18h50 de sábado (15), assim 
como foi apreendido as cinco 
buchas de cocaína que tentavam 
comercializar, dinheiro e dois 
celulares. Segundo informações 
da PM, o rapaz de 22 anos e a 
moça de 23, estavam vendendo 
o entorpecente na Avenida das 
Flores, Bairro Novo Horizonte, 
inclusive já haviam sido alvos 
de diversas denúncias. Ao ser 
realizada a abordagem pela PM, 
foi constatado em poder deles a 
droga.

Casal de 
trafi cante 
é preso 
em Carambeí

NA AVENIDA DAS FLORES

Ponta Grossa - Homem 
de 41 anos foi preso na noite 
de domingo (16), depois de 
ameaçar a nora com uma faca e 
descumprir medida protetiva por 
violência doméstica. O agressor 
teria ido até a casa da ex-mulher 
na Rua Rosa Shoemberger, no 
Bairro Contorno, e como não 
encontrou a ex-companheira, 
ameaçou a nora com uma faca. A 
equipe policial foi acionada e loca-
lizou o homem nas proximidades 
da residência, encaminhando-o 
em flagrante para a 13ª S.D.P, 
para medidas cabíveis.

Homem é preso 
por descumprir 
medida protetiva

EM PONTA GROSSA

Jaguariaíva - Depois de 
uma semana, a Polícia Militar de 
Jaguariaíva encontrou a motoci-
cleta JTA Suzuki, preta, placa 
AQD 2758, furtada no sábado 
(08) na cidade de Colombo. 
A equipe policial registrou a 
recuperação da moto às 17h30 
de domingo(16), quando a 
encontrou abandonada na Rua 
Cascavel, Bairro Primavera, 
em Jaguariaíva. O veículo foi 
encaminhado para a Delegacia 
de Polícia Civil do municípioe 
posteriormente será entregue ao 
seu dono

Moto furtada em 
Colombo 
é encontrada 
em Jaguariaíva

NO BAIRRO PRIMAVERA

Telêmaco Borba - O 
tempo ensquentou na residên-
cia de um casal na Rua Serra 
das Cantareiras, Jardim União, 
município de Telêmaco Borba, 
depois que o marido começou 
uma discussão com o próprio 
compadre, por ciúmes. Foi no 
sábado (15), por volta das 
19h20.

 Ao ouvir a discussão acalo-
rada, a esposa que estava dei-
tada foi tentar separar e acabou 
sendo agredida também. O 

marido descontrolado, segu-
rou a mulher pelo pescoço e a 
jogou contra o chão, fazendo 
ameaças à sua vida. O agressor 
ainda deu um soco numa telha 
de Eternit e machucou a mão, 
precisando ir para a Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA) 
24 horas para receber cuida-
dos médicos e realizar laudo de 
lesão corporal juntamente com 
a esposa. Todos foram encami-
nhados para a 18ª S.D.P., já o 
compadre não foi encontrado.

Homem ameaça esposa 
e bate em compadre

CRISE DE CIÚME

Piraí do Sul - Os casos de 
acidentes por embriaguez ao 
volante não escolhem idade. 
Desta vez foi um idoso que 
acabou causando dores de 
cabeça em outros motoristas 
por dirigir bêbado pela Avenida 
Manoel Ribas, centro de Piraí 
do Sul, e provocar a colisão. 
O acidente aconteceu por volta 
das 18 horas de sábado (15), 
quando VW Gol atingiu um 

Fiat Strada. Os dois veículos 
ficaram danificados e a passa-
geira do Gol acabou ficando 
ferida, sendo encaminhada para 
uma casa hospitalar. Diante da 
situação, o idoso que conduzia 
o Fiat Strada, apresentando 
visível estado de embriaguez, 
recusou-se a fazer o teste de 
etilômetro, entretanto, foi enca-
minhado para a Delegacia de 
Polícia Civil.

Idoso embriagado causa 
acidente de trânsito

EM PIRAÍ DO SUL

Policiais militares faziam a 
remoção de um Monza bordô, 
abandonado em meio a Rua Padre 
Anchieta, Bairro Lacustre, quando 
por volta das 7h40 de sábado 
(15), foram alertados que o carro 
possuia alerta de furto. Antes de 

ser encontrado aberto e danifi-
cado, o  veículo havia sido levado 
na Rua Carlos Edson Martins de 
Oliveira, Bairro Primavera.

Recuperado, o Monza foi 
entregue ao seu legítimo dono, 
em sua residência.

Monza é encontrado 
horas depois do furto

EM CASTRO

Jaguariaíva - Rapaz de 25 
anos encontra maço de dinheiro 
em um bar, e acaba com uma 
tremenda dor de cabeça. Isso, 
porque no domingo (16), um 
dia após o fato, compareceu em 
sua residência na Rua Jordão, 
Bairro Primavera, em Jagua-
riaíva, uma homem alegando ser 
dono do dinheiro. Ao devolvê-lo, 
o suposto dono desferiu um dis-

paro de arma de fogo na direção 
do rapaz, acertando o portão. 
A vítima retornou para o inte-
rior da casa, e jogou o dinheiro 
pela janela. Porém, o autor do 
disparo queria mais e ameaçou 
levar a motocicleta e o aparelho 
celular. Com a negativa da vítima 
de entregar os bens, o autor vol-
tou a fazer ameaças e evadiu-se 
do local. 

Rapaz encontra dinheiro 
e quase leva tiro do dono

EM JAGUARIAÍVA

Policiais deram atendimento 
a acidente de trânsito envol-
vendo um veículo vw/ fusca e 
uma motocicleta honda/ CG 
125 fan. A ocorrência se deu na 
Avenida Vicente Fiorillo, perto 
das 18 horas de sábado (15).  
Do acidente resultou danos em 
ambos os veículos. Mesmo não 

havendo feridos, foi constatado 
que o condutor o fusca, um 
homem de 64 anos, apresentava 
visíveis sinais de embriaguez. 
Foi realizado o teste de etilôme-
tro o qual deu resultado posi-
tivo. Diante ao fato, o motorista 
foi encaminhado à delegacia de 
polícia.

Idoso vai preso após 
provocar acidente

EM CASTRO

Policias militares deram 
atendimento a ocorrência de 
atropelamento na manhã de 
domingo (16), por volta das 
11 horas, quando a vítima ten-
tava atravessar a Rua Jerônimo 
Cabral Pereira do Amaral, Vila 
Rio Branco, em Castro. O veí-

culo atropelador foi uma moto-
cicleta CG, em que o condutor 
não possuia carteira nacional 
de habilitação. A vítima foi 
atendida pelo Siate, enquanto 
foram lavradas as devidas noti-
ficações de trânsito ao moto-
ciclista.

Motociclista sem carteira 
atropela pedestre

NA VILA RIO BRANCO

Ameaçou família e acabou morto 
TIRO CERTEIRO

Jaguariaíva - Homem de 
36 anos é morto a tiro pela 
PM. Foi no início da madru-
gada de domingo (16), após 
manter a esposa e os três filhos 
como reféns e na mira de uma 
faca, na própria casa locali-
zada na Rua Ananias Bueno 
de Melo, Bairro Pedrinha, em 
Jaguariaíva. 

O autor ameaçava matar 
a esposa e os filhos, se o 

cunhado não comparecesse 
até a residência. O autor disse 
aos policiais ter sido agredido 
pelo cunhado e exigia que os 
policiais o levasse até ele.

A equipe policial tentou por 
horas negociar com o agres-
sor, até que em determinado 
momento, com  a metade do 
corpo para fora para expelir 
a fumaça do cigarro, um poli-
cial bem posicionado desferiu 

o tiro certeiro. Abatido, foi 
encontrado na cintura do autor 
outras duas facas.

O agressor até chegou a 
ser atendido pela equipe do 
Siate, mas acabou não resis-
tindo e veio a óbito ainda no 
local. A equipe de criminalís-
tica foi acionada, junto com o 
Instituto Médico Legal (IML), 
para a remoção do corpo e 
posterior sepultamento.

Ponta Grossa - Evento que 
vem se tornando tradicional no 
município, a 5ª edição da 'Corrida 
Pelotão de Trânsito do 1º BPM' 
reuniu mais de 600 participantes 
neste domingo (16).

A prova com o slogan “Aqui 
Você Pode Correr” teve sua lar-
gada às 9 horas, nas dependências 
do Campus Uvaranas, da Univer-
sidade Estadual de Ponta Grossa 
(UEPG), integrando o circuito de 
corridas rústicas do município.

Organizada em parceria com 
a Prefeitura Municipal, através da 
Secretaria de Esportes, a corrida 
teve diversas categorias de atletas 
que percorreram distâncias de 5 
e 10 Km, dentro e no entorno da 
UEPG.

Além de promover a saúde 
através do estímulo à prática 

esportiva, o evento também teve 
enfoque solidário. A exemplo de 
anos anteriores, foram arreca-
dados junto aos atletas inscritos, 
quase uma tonelada de alimentos 
e mais de 500 unidades de pro-
dutos de limpeza. Todo o material 

será doado a instituições sociais 
do município.

O 1º BPM parabeniza os atle-
tas vencedores e enaltece o esforço 
organizacional conjunto que possi-
bilitou o sucesso de mais essa edi-
ção da corrida!

600 atletas em corrida rústica
EM PONTA GROSSA

Evento também teve enfoque solidário

Divulgação

Por volta das 14h15 de sexta-
feira (14), policiais rodoviários 
federais, após receberem informa-
ção da concessionária que admi-
nistra o trecho, de que um veículo 
Palio com placas da cidade de 
Castro encontrava-se em situação 
de abandonado nas margens da 
BR 277, Km 181, no município 

de Palmeira, realizou-se as consul-
tas no sistema eletrônico da PRF e 
foi constatado tratar-se de veículo 
com queixa de roubo/furto.

Diante da informação, equipe 
da PRF deslocou-se até o Km 181 
da BR 277, em Palmeira, para  
recuperar o carro. 

O Palio estava no interior da 

canaleta de escoamento pluvial, 
aberto, sem chaves, com perten-
ces (material escolar) revirados 
no porta-malas, juntamente com 
2 pneus.

Diante dos fatos, foi encami-
nhado à Delegacia de Polícia Civil 
de Palmeira para providências 
cabíveis.

Carro é encontrado em canaleta
NA BR 277

Da Redação

Ponta Grossa - A operação 
ocorreu durante operação Radar 
e fiscalização geral na tarde de 
sábado (15), em Ponta Grossa, 
equipe da PRF  flagrou 140 veí-
culos com excesso de velocidade. 

Foi na Avenida Presidente Ken-
nedy, trecho urbano da BR 376.
Entre eles, um estava com velo-
cidade de 148 km/h em um local 
onde à máxima permitida é de 
80 km/h.

Também foram retidas duas 
motocicletas, uma delas com o 

condutor embriagado e a outra  
apresentando débitos de licen-
ciamento, além de outras irre-
gularidades constatadas nos 35 
veículos abordados.

O local dos flagrantes está 
entre os principais pontos de aci-
dentes graves da região.

PRF registra veículo a 148 Km/h
EM ÁREA URBANA DE PONTA GROSSA
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O valor de uma ideia reside no uso dela. - Thomas Edison, inventor e empresário.
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18/06
Edinei Sanches Milek

Elisa Wrobel
Katia Gardinal

Romilda Hartmann
Sidney Lammers

19/06
Heriton Leal

Joerte Inácio Mendes 
Ferreira

Letícia Dancoski

20/06
Cecy Trujillo Costa da Cruz

Jan Ubel de Jager
Matheus Langendyk 

Proença
Katiúscia Morais
Lorena Baniski
Manoel Pereira
Willyam Lopes

Pedro Doff Sotta
Rodrigo Alves
Roseli Moreira

Parabéns ao casal Carlos Antônio e 
Adenai Mainardes. Os dois estão em ritmo 
de aniversário. Muitas bençãos!

O querido 
casal Constance 
e Alberto Chain.  
Ela comemorou 
mais um ano de 
vida no domingo 
(16) e recebe 
felicitações dia 
25 de junho. 
Felicidades!

O casal Hélio 
e Marina Sacchi. 
Marina festeja 
idade nova 
e recebe 
cumprimentos 
da coluna. 
Muitas 
felicidades!

Aniversário

Roberto Pelissari, 
engenheiro, 
presidente da 
AMTT- Autarquia 
Municipal de 
Trânsito e Transporte, 
estará  ministrando
palestra sobre as 
atividades daquele 
órgão, nesse dia 27, 
por ocasião de 
mais uma reunião 
da UMB - União 
Municipalista Brasileira, 
presidida pelo 
cartorário 
Ubiraci Pereira 
Messias. Será às 
20 horas no 
restaurante 
La Gondola
Santa Felicidade

Thelma Campagnoli, 
da Associação e 
Oficinas de Caridade 
de Santa Rita de 
Cássia, juntamente 
com a equipe 
técnica da ISPON, 
recepcionam nesta 
quarta-feira (19) 
convidados para o 
'Café na Fazenda', 
a partir das 14 horas. 
A iniciativa benemérita 
visa atender
paciente que está em 
tratamento de saúde. 
Será na Fazenda 
Pedra Verde, com 
sorteio de brindes,
bingo e um 
maravilhoso 
lanche inédito

Aconteceu no último domingo, em Curitiba, a Asssembleia 
de Treinamento do Distrito 4730 de Rotary International. 
No registro Jorge Humberto Agudelo Franco,  governador eleito 
2019/20, sua equipe de governadores assistentes e os 
presidentes eleitos 2019/20 dos clubes do Distrito. Aplausos! 

O casal instrutor 
distrital Gisele e 
Alberto Scorsin, com 
o governador eleito 
do Distrito 4730 de 
Rotary International 
Jorge Humberto 
Agudelo Franco. 
Jorge assume o 
distrito no dia 06 de 
julho em solenidade 
no Clube Curitibano

George Promoções 
e Silvana Kuhl 
eventos trazem a 
Ponta Grossa, no 
dia 03 de agosto, 
Jorge Aragão, 'Uma 
tarde no Rio de 
Janeiro' com roda 
de aperitivos e feijo-
ada, seguido com 
bar da laje. Ingres-
sos limitados!

Jorge 
Aragão

Fabian Luiz Pedroso e Valter Luiz de Almeida, tendo ao 
centro o atual comandante do 5º Esquadrão de Cavalaria 
Mecanizado, coronel José Jorge dos Santos Júnior, 
na solenidade de posse da Associação de Veteranos

A tiracolo do prefeito Osmar Blum Chinato, vereadores, 
ex-vereadores e o estafe político do primeiro escalão 
fizeram questão de serem fotografados com o 
governador Carlos Massa Ratinho Junior, na Digital Agro. 
Na foto ainda estão o presidente da Frísia, Renato 
Greidanus, e o secretário de estado Infraestrutura e 
Logística, deputado licenciado Sandro Alex

Cecy Trujillo Costa 
Ajuz (sra. Calixto 
A. M. Ajuz), neste 
dia 20 será muito 
cumprimentada 
pela passagem 
do seu aniversário. 
Parabéns!

Jucionari e Gilceu Suliani, 
assumem o comando do Lions 
Clube Pitangui, para o ano 
leonístico 2019/20. A Assembleia 
Festiva será nesta terça-feira (18), 
no Centro de Ação Social dos 
Lions, a partir das 20 horas. 
Sucesso!

Divulgação
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